
Дух силы 
От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство 

Небесное силою берется, и употребляющие усилие восхищают 

его, ибо все пророки и закон прорекли до Иоанна. (Матф.11:12,13) 

Сила – это возможность совершить какое-то действие. Сила 

проверяется этим же действием. Понятие силы в нашей жизни 

относительно. К моей руке пристала крошка от еды и я смахнул её 

на землю. Пришёл муравей, взял её и куда-то потащил, а она 

больше его. Так кто сильнее, я или он? С точки зрения количества 

силы – я, а с точки зрения соразмерности массы груза с величиной 

и весом муравья – он. Наши силы истощаются от усталости, а затем 

и с возрастом. В каких-то обстоятельствах мы понимаем, что у нас 

не хватит силы. Если ты с пешими бежал, и они утомили тебя, 

как же тебе состязаться с конями? и если в стране мирной ты 

был безопасен, то что будешь делать в наводнение Иордана? 

(Иер. 12:5) Если мы вдумаемся в слова Иисуса, то поймём, что речь 

идёт не о нашей человеческой силе. Духовные истины не 

познаются человеческим умом и духовные действия нельзя 

совершить человеческими усилиями. Так о какой же силе идёт 

речь? Ибо, что можно знать о Боге, явно для них, потому что 

Бог явил им. Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Божество, 

от создания мира через рассматривание творений видимы, так 

что они безответны. (Рим.1:19, 20) Бог имеет вечную силу, но как 

Он ей распоряжается? Разве ты не знаешь? разве ты не слышал, 

что вечный Господь Бог, сотворивший концы земли, не 

утомляется и не изнемогает? разум Его неисследим. Он дает 

утомленному силу, и изнемогшему дарует крепость. 

Утомляются и юноши и ослабевают, и молодые люди падают, 

а надеющиеся на Господа обновятся в силе: поднимут крылья, 

как орлы, потекут - и не устанут, пойдут - и не утомятся. 

(Ис.40:28-31) Однажды сказал Бог, и дважды слышал я это, что 

сила у Бога, и у Тебя, Господи, милость, ибо Ты воздаешь 

каждому по делам его. (Пс.61:12,13) 

Если Бог даёт сиду людям, то, конечно же, Он дал её и Сыну 

Своему. Ибо, если через Ангелов возвещенное слово было твердо, 

и всякое преступление и непослушание получало праведное 

воздаяние, то как мы избежим, вознерадев о толиком спасении, 

ко-торое, быв сначала проповедано Господом, в нас утвердилось 

слышавшими [от Него], при засвидетельствовании от Бога зна-



мениями и чудесами, и различными силами, и раздаянием Духа 

Святого по Его воле? (Евр.2:2-4) Получив спасение, мы получили 

и новую жизнь, а с ней и силу для её продолжения и возрастания. 

Сила же даётся нам через Духа Святого. По сей причине 

напоминаю тебе возгревать дар Божий, который в тебе через 

мое рукоположение; ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и 

любви и целомудрия. (2Тим.1:6,7) 

В чём же сила Духа Святого и как она проявляется? Мы были 

рабами греха, но когда приняли Духа Святого, у нас появилась сила 

противостать греху и побеждать грех. Иисус, исполненный Духа 

Святого, был поведён в пустыню для искушения от дьявола. 

Первый человек не устоял в искушении, но Иисус отразил все 

искушения силой Духа. Сатана искушает и нас, поэтому и нам 

нужно исполняться, то есть, наполняться Духом для преодоления 

искушений. Многие верующие сосредоточены на том, чтобы 

только не согрешить, но у них ничего не получается. Цель же Бога - 

преобразовать нас в образ Иисуса Христа. Если мы сосредоточимся 

на этой цели, то вместо грехов и пороков Дух Святой будет 

насаждать в нас добродетели Иисуса. Победа же над грехом есть 

необходимая составляющая нашего преобразования. Как от 

Божественной силы Его даровано нам все потребное для жизни 

и благочестия, через познание Призвавшего нас славою и 

благостию, которыми дарованы нам великие и драгоценные 

обетования, дабы вы через них соделались причастниками 

Божеского естества, удалившись от господствующего в мире 

растления похотью: то вы, прилагая к сему все старание, 

покажите в вере вашей добродетель, в добродетели 

рассудительность, в рассудительности воздержание, в 

воздержании терпение, в терпении благочестие, в благочестии 

братолюбие, в братолюбии любовь. Если это в вас есть и 

умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в 

познании Господа нашего Иисуса Христа. А в ком нет сего, тот 

слеп, закрыл глаза, забыл об очищении прежних грехов своих. 

Посему, братия, более и более старайтесь делать твердым 

ваше звание и избрание; так поступая, никогда не преткнетесь, 

ибо так откроется вам свободный вход в вечное Царство 

Господа нашего и Спасителя Иисуса Христа. (2Пет.1:3-11) 

Сила Духа Святого даётся нам для совершения различных слу-

жений в Церкви. Итак я могу похвалиться в Иисусе Христе в 



том, что [относится] к Богу, ибо не осмелюсь сказать что-ни-

будь такое, чего не совершил Христос через меня, в покорении 

язычников [вере], словом и делом, силою знамений и чудес, силою 

Духа Божия, так что благовествование Христово 

распространено мною от Иерусалима и окрестности до 

Иллирика. (Рим.15: 17-19) Мы знаем, что Павел так 

благовествовал, что многие обращались ко Христу. Он также 

совершал исцеления и изгонял бесов силой Духа Святого. 

Дух Святой даёт нам силу прощать и переносить страдания. 

Простить не так то просто, но Иисус говорит: Ибо если вы будете 

прощать людям согрешения их, то простит и вам Отец ваш 

Небесный, а если не будете прощать людям согрешения их, то и 

Отец ваш не простит вам согрешений ваших. (Матф.6:14,15) На-

писано также, что мы должны прощать от всего сердца. 

Напоминаю, что Бог, прощая, забывает грехи наши, бросает их за 

хребет Свой, повернает в пучину морскую. Если мы хотим быть 

подобными Иисусу, то мы должны прощать также.  

Всегда благодарим Бога за всех вас, вспоминая о вас в 

молитвах наших, непрестанно памятуя ваше дело веры и труд 

любви и терпение упования на Господа нашего Иисуса Христа 

пред Богом и Отцем нашим, зная избрание ваше, возлюбленные 

Богом братия; потому что наше благовествование у вас было не 

в слове только, но и в силе и во Святом Духе, и со многим 

удостоверением, как вы [сами] знаете, каковы были мы для вас 

между ва-ми. И вы сделались подражателями нам и Господу, 

приняв слово при многих скорбях с радостью Духа Святого, так 

что вы стали образцом для всех верующих в Македонии и Ахаии. 

(1Фесс.1:2-7) Дух Святой даёт силу не только переносить скорби, 

но и радоваться. Апостолы, когда их побили в синедрионе, 

радовались, что за имя Иисуса удостоились принять бесчестие. 

Страдания за Христа являются великой честью и не всякий её 

удостаивается. 

Дал нам Бог духа не боязни. Страх является очень 

неприятным чувством. Он сковывает человека, лишает его сил к 

сопротивлению. Человек, умеющий плавать, может утонуть от 

страха. Можно было бы отскочить от автомобиля, вовремя 

выбежать из горящего дома, влезть на дерево от стаи собак или 

волков, но страх парализует и человек гибнет. Страх смерти также 

ужасен. Страх от ожидания будущих бедствий также может 



привести к смерти. И будут знамения в солнце и луне и звездах, а 

на земле уныние народов и недоумение; и море восшумит и 

возмутится; люди будут издыхать от страха и ожидания 

[бедствий], грядущих на вселенную, ибо силы небесные 

поколеблются, (Лук.21:25,26) Но нам Дух Святой даёт силу 

преодолевать всякий страх и даже страх смерти, если мы верим, что 

после смерти перейдём к нашему Господу Иисусу Христу. И не 

бойтесь убивающих тело, души же не могущих убить; а 

бойтесь более Того, Кто может и душу и тело погубить в 

геенне. Не две ли малые птицы продаются за ассарий? И ни 

одна из них не упадет на землю без [воли] Отца вашего; у вас же 

и волосы на голове все сочтены; не бойтесь же: вы лучше 

многих малых птиц. (Матф.10:28-31) Опора на Божьи обетования 

также даёт нам силу побеждать всякий страх.Не бойся, малое 

стадо! ибо Отец ваш благоволил дать вам Царство. (Лук.12:32)  

 
 


